

**Pressemitteilung**

München, den 7. Juli 2011

**Knorr-Bremse stattet 10.000sten chinesischen U-Bahn-Wagen aus**

**Knorr-Bremse untermauert seine starke Präsenz auf dem chinesischen Markt. Mit dem Auftrag zur Ausrüstung von 240 Wagen der U-Bahn-Linie 1 in Kunming, der Hauptstadt der chinesischen Provinz Yunnan, stattet Knorr-Bremse in China den 10.000sten U-Bahn-Wagen mit Bremssystemen aus.**

„U-Bahnen sind heute als Transportmittel, insbesondere in den rasant wachsenden Großstädten und Metropolen Asiens, aus dem täglichen Leben nicht mehr wegzu-denken“, erläutert Dr. Dieter Wilhelm, Vorstandsmitglied der Knorr-Bremse AG und verantwortlich für den Bereich Systeme für Schienenfahrzeuge. „In China sind in Kürze über 10.000 U-Bahn-Wagen mit unseren Bremssystemen im Einsatz, davon alleine 7.000 Wagen in den drei großen Ballungszentren Schanghai, Peking und Guangzhou.“

Bereits seit Ende der Siebzigerjahre pflegt Knorr-Bremse enge Kontakte nach China und misst dem chinesischen Markt eine große Bedeutung bei. Seit dem ersten Auftrag 1990 zur Ausstattung der U-Bahn in Schanghai mit Bremssystemen konnte sich Knorr-Bremse bis heute eine führende Position auf dem wachsenden chinesischen Markt erarbeiten und diese stetig ausbauen. Über die Ballungszentren hinaus sind Knorr-Bremse Systeme in zahlreichen weiteren U-Bahnen chinesischer Großstädte wie beispielsweise in Shenzhen, Nanjing, Tianjin, Hangzhou, Shenyang, Suzhou, Dalian oder Xi'an vertreten.

Mit der Produktion und Lieferung von Brems-, Tür- und Klimasystemen sowie Bahnsteigtüren leistet Knorr-Bremse seit vielen Jahren einen wesentlichen Beitrag zu einem funktionierenden Verkehrswesen im gesamten Land. „Durch den geplanten Ausbau der Nahverkehrsnetze in über 30 chinesischen Städten rechnen wir mittelfristig mit weiteren Aufträgen im Bereich U-Bahnen“, resümiert Dr. Dieter Wilhelm mit einem positiven Ausblick in die Zukunft.

Der **Knorr-Bremse Konzern** ist weltweit der führende Hersteller von Bremssystemen für Schienen- und Nutzfahrzeuge. Als technologischer Schrittmacher treibt das Unternehmen seit über 100 Jahren maßgeblich Entwicklung, Produktion, Vertrieb und Service moderner Bremssysteme voran. Weitere Produktfelder sind im Bereich Systeme für Schienenfahrzeuge automatische, elektropneumatisch oder elektrisch angetriebene Einstiegssysteme, außerdem Klimaanlage, Steuerungskomponenten

und Scheibenwischer sowie Bahnsteigtüren. Die Bandbreite des Bereichs Systeme für Nutzfahrzeuge umfasst neben dem kompletten Bremssystem inklusive Fahrerassistenzsystemen Drehschwingungsdämpfer und Lösungen rund um den Antriebsstrang sowie Getriebesteuerungen zur Effizienzverbesserung und Kraftstoffeinsparung.

**Kontakt:**

Knorr-Bremse AG  
Moosacher Straße 80  
80809 München  
Deutschland

Christoph Günter  
Leiter Unternehmenskommunikation  
Tel: +49 (0)89 3547 1402  
Fax: +49 (0)89 3547 1403  
E-Mail: [christoph.guenter@knorr-bremse.com](mailto:christoph.guenter@knorr-bremse.com)  
[www.knorr-bremse.com](http://www.knorr-bremse.com)